

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario-Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretas 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

Un ejemplo a imitar

Nos referimos al resultado de la lucha electoral en Madrid.

El triunfo de la candidatura monárquica ha sido colosal y es tan grande que no puede aminorarlo el argumento de que las fuerzas de la izquierda fuesen divididas. Las candidaturas cerradas de **socialistas y republicanos** sumadas las dos dan 26.000 votos y si a estos se añade la abierta de los **federales** dará un total de 27 mil votos y la monárquica, la de los hombres de orden y de la derecha da 28 mil votos y los primeros lugares con 29 mil para el ciervista y los mauristas y obsérvese que de esa candidatura monárquica ha sido excluida la representación del Gobierno «idóneo».

Aprendan esta lección muchos católicos que en otras partes, por personalismos, dividen o tratan de dividir las candidaturas más afines y procuran dar el triunfo a fuerzas de la izquierda y conste que en Madrid hay «Centros de defensa social católica» organizados de manera perfecta y fueron a la lucha a defender a ciervistas, mauristas y aun liberales para no dar el triunfo a los radicales. Esa es la doctrina ortodoxa y no la de los acomodaticios que sacrifican las ideas por las pequeñas luchas locales.

De Sociedad

Los que viajan

A Valencia, nuestro querido amigo don Antonio Serrano.

—Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Murcia y Alicante a nuestro querido amigo don Agustín Boch.

—Llegó ayer a ésta el Comisario de la Armada don Julián Pellón.

—Marchó a San Javier el Excelentísimo señor don José Maestre y Pérez.

—A Mazarrón ha marchado nuestro querido amigo el ex-diputado y candidato don Eduardo Espín.

—Ha salido para Murcia, el ex-diputado y candidato don José Maestre Zapata.

—Regresó a Albacete el secretario judicial don Miguel Casado.

—A Murcia, el Magistrado de aquella Audiencia don Luis de la Serna y Ruiz y el secretario judicial del Juzgado del distrito la Catedral, don Manuel Conejero Jiménez.

—De Madrid ha regresado el subintendente de la Armada don Mariano Murcia.

Notas varias

Para el notable médico don Felipe Reverte ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita cartagenera Paquita Avalos Jorquera.

La boda tendrá lugar en el próximo mes de Febrero.

—Ha dado a luz una robusta niña la esposa de nuestro querido amigo el alférez de Infantería Marina don Joaquín Ascoitia.

Verdad de a folio

Los sastres, los peluqueros, los médicos, los pianistas, los cantantes, los fumistas, los cómicos, los carteros,

Los notarios, los pintores, los horterías, los letrados, los clérigos, los soldados, los sirvientes, los señores,

Los guardias, los comerciantes, los federales, los neos, los cristianos, los ateos, los honrados, los tunantes,

Los que gozan de salud, los que bien no están jamás, los que llevan el compás, los que ejercen la virtud,

Los que suben, los que bajan, los que vienen, los que van, los que piden, los que dan, los que cortan, los que rajan,

El verdico, el que miente, el concienzudo, el malsin, el viejo, el joven, en fin de este mundo en la corriente

Ni siquiera una persona cuando llega Navidad desprecia, hablando en verdad, comer turrón de Jijona.

Julio Hernández

¿CUANDO...

.... va a poner coto el Alcalde al excesivo precio del carbón que hoy se expende a 0'40 ptas. el kilo y con tendencia al alza?

.... se va a prohibir la rápida marcha de los autos en días de lluvia, razón por la cual salpican de lodo a los transeuntes por las aceras?

INSTANTANEA

¡Un artista menos!

Cargado de ilusiones partió de Cartagena, su ciudad nativa, el pobre Pepe Lizana Gal, hace contados días.

Dirigióse a Madrid donde le aguardaban triunfos justísimos, dados los méritos de su pincel, y apenas hubo llegado a la corte, una traidora dolencia invadió su sér de manera despiadada.

Grandes fueron los auxilios que le prestara la ciencia de curar; la solicitud de sus amigos y paisanos, extraordinaria; el cariño de su hermano que se constituyó a la cabecera del paciente, fraternal... más a pesar de todo ello la enfermedad acabó con la naturaleza del infortunado Pepe, que sucumbió sin tener el consuelo de depositar en la frente de sus padres el último beso.

Dios habrá recibido en sus brazos el alma del ilustre cartagenero, y concederá a sus deudos la resignación que han menester en estos instantes de dolor acerbo.

Ache

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Oquena 3.—Cartagena

La retención del cine

Buena labor

Es en Madrid, en la villa y corte que a muchos espíritus timoratos les parece el emporio y el *non plus ultra* de todo lo malo, sin tener en cuenta que es también uno de los puntos donde más vigorosamente actúa todo lo bueno.

Es, pues en Madrid, donde la Junta de Señoras para el mejoramiento moral y material de la clase obrera viene trabajando en la empresa importantísima, difícil, urgente, necesaria por no decir, imprescindible de sanear la pantalla cinematográfica de tantas escenas, censurables, peligrosas, francamente reprobables como la invaden.

Y esa junta de señoras tiene abierto un abono especial por nueve funciones en un cinematógrafo de la corte, para que puedan asistir a dichas funciones los niños.

Esa atención dedicada a este aspecto de tanto interés en la vida moderna cual los espectáculos cinematográficos bien merece un comentario que pueda tener capacidad de despertar la ejemplaridad. Porque parece mentira que se esté desperdiciando tanto tiempo por los elementos llamados a purificar la pantalla cinematográfica y para redimirla de tantas exhibiciones sensuales y de tendencias libres, o por lo menos desprovistas de una orientación sana de cultura o de educación.

Lo mismo que se viene haciendo con el periódico, arma peligrosa a la que ya se presta por los hijos de la luz cierta atención cuidadosa, si bien no puede afrontar comparación con la asiduidad que le consagran los hijos de las tinieblas, debe realizarse con el cinematógrafo, a fin de rescatar para tantas cosas útiles, serias, tonificantes del corazón y cooperadoras de la instrucción o de las buenas costumbres tantas horas como se emplean hoy en las grandes masas de público en ver películas que, cuando menos, llevan sobre sí el estigma intecundo de la trivialidad.

En ese aspecto la labor de esa junta de señoras madrileña merece aplauso e imitación.

En serio y en broma

Cuando se abrió da nuevo el café de España, servido por camareras, se dijo, y así quisimos creerlo, se portarían éstas muy decentemente y no se sentarían en ninguna mesa con los concurrentes.

Ahora se habla mucho de lo que allí dentro ocurre, con o sin fundamento, no lo sabemos, ni se puede comprobar desde la calle, porque como han puesto ahora unas cortinillas para evitar la vista del público que transita por la calle Mayor, el que quiera ver algo tiene que entrar dentro del local.

Y la verdad, si es cierto lo que se murmura, resultará ello muy beneficioso para el dueño y... las camareras, pero muy caro para el curioso investigador.

Otro «triunfo» del gran Zafra.

El cuerpo electoral de la circunscripción le ha votado en su totalidad.

Dos «emisarios» corrieron a darle la «nueva buena» y Amancio sufrió un síncope, estropeando el corte de unos pantalones que estaba haciendo para Indalecio Prieto.

Cartagena

D O M.
PRIMER ANIVERSARIO
del señor

Don Antonio Martínez Saura
Descansó en el Señor el día 23 de Diciembre de 1919

R. I. P.

La Hora Santa que se celebre el día 23 del corriente de diez a once de su mañana en la Iglesia del Carmen, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Sus desconsolados padres don Alejo Martínez y doña Isabel Saura; hermanas doña Dolores y doña Milagros; abuela doña Dolores Heredia, Tíos, Primos y demás familia, suplican a sus amistades y personas piadosas asistan a dicho acto, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Rogad a Dios en Caridad
por el alma del señor

DON ALEJANDRO DELGADO DE LA GUARDIA
QUE FALLECIO EN CARTAGENA
el día 23 de Diciembre de 1917

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará en la Iglesia Castrense de Santo Domingo, el jueves 23 de Diciembre, de once a doce, será aplicada en sufragio de su alma.

Su viuda e hijos, ruegan a sus amigos la asistencia a dicho acto y que le tengan presente en sus oraciones.

Cartagena 1920

Hay concedidas indulgencias de varios prelados.

Campo neutral

Un telegrama de La Cierva al señor Maestro

«Confío no prevalecerán iniquidades que se vienen cometiendo contra legítimo derecho de nuestros amigos y resultará brillantísimo triunfo; sin perjuicio comience inmediatamente expiación de altos y bajos por tantas enormidades afortunadamente desconocidas hasta ahora en nuestra noble provincia; un abrazo.—Cierva».

Pocos comentarios necesita el anterior telegrama; el ilustre exministro de la Guerra, todo energía, que ve hoy robustecida su autoridad política sacando de las urnas más de veinte diputados *apesar* de los esfuerzos de un Gobierno desaprensivo, que ve que el pueblo de Madrid saca en primer lugar al candidato ciervista señor Alvarez Arranz, que ve el tesón y la energía con que luchan los suyos en contra de tantas iniquidades, en contra de todos los vituperables recursos del Poder público, el señor Cierva y con él todos los que confiamos en el derecho y en la justicia esperamos que no prevalezca el matonismo desenfrenado al que se han entregado autoridades, partes al servicio de los arrivistas que no supieron siquiera encubrir con habilidades los desafueros cometidos y que hasta la fecha no dan aún en parte alguna la cifra exacta de los votos que se abocaron en vulgares pucherazos.

Estamos seguros de que no es un hecho ni mucho menos el que esos señores que se atribuyen el triunfo puedan jurar el cargo de diputados de una circunscripción en la que se vió palmarmente votaron arriba de unos 6.000 siendo el censo de 34.000 votantes.

Un independiente

Caballeros... no empujar

«Tenía que suceder»

Tenía que suceder ¡eh!
Claro que sucedió, sucedió lo que todo el mundo esperaba.

Primero: Que todo cuanto se propala es un verdadero absurdo, una barbaridad, una solemne calumnia.

Segundo: Que el triunfo de los candidatos ciervistas, fué completo, pese a las manifestaciones y trapacerías de cierta prensa.

Claro está que todos los lectores sabrán de antemano la verdadera y única victoria hasta ahora de los conservadores ciervistas, y la ruindad y mal proceder de los que se titulan anticicquiles.

Sin embargo, con la desfachatez más grande que imaginarse puede, con el cinismo e hipocresía por ellos acostumbrada, aún se atreven, no a profetizar, sino a afirmar, jurar y perjurar que el triunfo de su candidatura ha sido absoluto.

Cara satisfacción la suya que por el mero hecho de haber significado su política de matonismo y maldad creen un triunfo que están muy lejos de conseguir y que conseguirían al no estar el pueblo culto, al tanto de sus maquinaciones despreciables.

Prueba de su inmoralidad electoral ha sido el bochornoso espectáculo de Fuente Álamo y Caravaca, pueblo donde los candidatos ciervistas tienen una mayoría, absoluta; sin embargo las huestes del señor Payá y C.ª han descargado su furor de otros años sobre todas las pobres gentes que libremente que querían emitir su sufra-